
令和３年上野原市教育委員会第４回定例会議事日程

日時：令和３年４月２６日（月）午後３時００分

会場：上野原市文化ホール１階 会議室１

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事

なし

第４ 協議事項

１．令和３年度学校運営協議会・学校評議委員会総会について

２．その他

第５ 報告事項

１．組織目標について

２．ＧＩＧＡスクールの開始について

３．令和３年度北都留地区教育委員会連合会定期総会について

４．令和３年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（千

３．葉大会）について

５．令和３年度教育委員会学校訪問について

６．県立ゆずりはら青少年自然の里の今後の在り方について

７．市立図書館屋上庭園開所式について

８．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．その他



令和３年上野原市教育委員会第４回定例会会議録

１ 開会日時 令和３年４月２６日（月）午後３時００分

２ 閉会日時 令和３年４月２６日（月）午後４時３０分

３ 会 場 上野原市文化ホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 富田 佳子

委 員 降矢 俊彦

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 安藤 哲也

社会教育課長 織田 輝彦

学校教育課教育総務担当リーダー 関戸 広延

学校教育課学校教育担当リーダー 佐渡 忠行

社会教育課自然の里担当リーダー 石井 源仁

社会教育課自然の里所長 中込 一雄

学校教育課教育総務担当副主査（事務局） 中島 朋子

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

土屋教育長職務代理者

令和３年上野原市教育委員会第４回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は４名です。

本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

土屋教育長職務代理者

日程第１、前会会議録の承認でございます。第３回定例会の会議録については確

認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。

各委員

異議なし。

土屋教育長職務代理者



異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。

７ 教育長報告

土屋教育長職務代理者

日程第２、教育長報告、４月の一般報告を行います。

会議資料の９ページをご覧ください。

（４月の一般報告を行う）

以上を報告させていただきます。

ご質問等ございましたらお願いします。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

土屋教育長職務代理者

日程第３、議事。

本日予定されている議案はありませんので、次に進みたいと思います。

９ 協議事項

土屋教育長職務代理者

日程第４、協議事項

協議事項１「令和３年度学校運営協議会・学校評議委員会総会について」です。

担当より説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

会議資料の１０ページをご覧下さい。昨年度は書面決議でしたが、今年度はどの

学校も委嘱式を開催する予定となっています。そのため、教育委員の皆様には、各

学校に１名ずつ出席していただきたいと思います。また、事務局も１名出席いたし

ますので、出席委員の割り振りについて協議をしていただきたいと思います。

各委員

（各委員で協議、割り振りを決定する）

土屋教育長職務代理者



それでは、教育委員の皆様におかれましては、出席をお願いします。

協議事項２「その他」についてです。各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、以上で協議事項を終了します。

１０ 報告事項

土屋教育長職務代理者

日程第５、報告事項

報告事項１「組織目標について」です。

安藤学校教育課長、織田社会教育課長から説明をお願いします。最初に、安藤学

校教育課長よりお願いします。

安藤学校教育課長

（資料を基に組織目標を説明）

土屋教育長職務代理者

担当課長より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

秋山小学校へ自動応答電話の設置を行うとありましたが、だいたい何時頃に留守

番電話に切り替わるのでしょうか。

安藤学校教育課長

留守番電話の設定は、児童生徒が下校後した後１時間後に設定し、朝は７時３０

分に解除することになっています。

降矢委員

組織目標に「時間外８０時間超の教職員を毎月２０名以下にする」とのことです

が、２０名は教職員全体の何パーセントにあたりますか。

安藤学校教育課長



勤務時間の状況調査結果から、教職員数１２５名で、月当たりの勤務時間が８０

時間以上超過した教職員の数は４７名で３７．６％です。

山梨県教育委員会は公立学校における働き方改革に関する取組方針の目標の一つ

に、令和４年度末までに時間外在校等時間が月８０時間を超える教職員をゼロにす

るとしています。上野原市でも時間外８０時間超の教職員を令和３年度に約半分に

し、令和４年度にはゼロを目指します。

降矢委員

担当課の課題等の中に「コミュニティ・スクールの拡大・拡充の中で、新型コロ

ナウイルス感染症対策のために、地域住民を集めることが難しく、予定していた活

動ができなかった」とありますが、新型コロナウイルス感染症には大変苦慮されて

いるかと思います。今後も新型コロナウイルス感染症については色々あると思いま

すので、何かのアイディアを出して活動の工夫ができるような市の支援が必要だと

思います。併せて、コミュニティ・スクールの拡大と充実の部分で、推進指定校が

あります。そちらも、基本的には人を集めないと活動が進まないと思いますが、導

入する年度が決まっているので、推進指定校の活動内容を市で把握をし、各学校へ

の支援をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

推進指定校の校長先生から、当初の予定どおり令和４年度にコミュニティ・スク

ールを導入する計画であると確認しています。導入に向けて計画をたてていく予定

です。新型コロナウイルス感染症により人を集めるのが難しい状況のなかですが、

先生方と導入に向け協議しているところです。

土屋教育長職務代理者

他にご質問・ご意見等ございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

次に、織田社会教育課長より説明をお願いします。

織田社会教育課長

（資料を基に組織目標を説明）

土屋教育長職務代理者

担当課長より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。



各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項１は終了します。

次に、報告事項２「ＧＩＧＡスクールの開始について」です。事務局より説明を

お願いします。

佐渡学校教育課学校教育担当リーダー

（資料を基にＧＩＧＡスクールについて説明）

土屋教育長職務代理者

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

富田委員

１人１台端末の家への持ち帰りは２学期以降ということになりますか。

佐渡学校教育課学校教育担当リーダー

５月に教務主任の専門委員会を予定しています。その際に意見を聞きながら持ち

帰る時期について決めていきたいと考えています。

土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項２は終了します

次に、報告事項３「令和３年度北都留地区教育委員会連合会定期総会について」

です。事務局より説明をお願いします。

事務局

資料の用意はありませんので、口頭での報告をさせていただきます。

先日、大月市より北都留地区教育委員会連合会に関する事務を引き継ぎました。

今年度の北都留地区教育委員会連合会事務局は上野原市となります。

その際に、令和３年度北都留地区教育委員会連合会定期総会は、会議による開催

を取りやめ、書面をもってお謀りする形とする、と相談をし了解を得ました。今後、

書面開催に向けた事務を進めていく予定です。報告は以上です。

土屋教育長職務代理者

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

各委員

ありません。



土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項３は終了します

次に、報告事項４「令和３年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び

研修会（千葉大会）について」です。事務局より説明をお願いします。

事務局

資料の１１・１２ページをお願いします。関東甲信越静市町村教育委員会連合会

より、令和３年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（千葉大会）

等の開催方法について、令和３年３月１７日付で通知がありました。

通知によりますと、総会は５月中旬～下旬に書面決議を行い、研修会の行政説明

は５月中旬～下旬にインターネット上での動画配信をし、記念講演は中止となりま

した。資料等が届きましたら、ご連絡をさせていただきます。なお、詳細につきま

しては、通知のご確認をお願いします。報告は以上です。

土屋教育長職務代理者

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項４は終了します

次に、報告事項５「令和３年度教育委員会学校訪問について」です。事務局より

説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

例年、１学期に実施していました教育委員会学校訪問についてですが、現在、教

育長が不在となっています。新教育長が決まり次第、相談して開催の時期を決定し

たいと思います。

土屋教育長職務代理者

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項５は終了します



次に、報告事項６「県立ゆずりはら青少年自然の里の今後の在り方について」で

す。事務局より説明をお願いします。

織田社会教育課長

（資料を基に県立ゆずりはら青少年自然の里の今後の在り方について説明）

詳細については、石井自然の里担当リーダーと中込自然の里所長より説明をさせ

ていただきます。

石井自然の里担当リーダー

今後の自然の里の在り方については、キャンプ場を中心にした自然体験施設とし

たいと考えています。

キャンプ場施設を中心に運営し、青少年を対象にした集団宿泊学習の受入れを行

い、また、フリーキャンプやオートキャンプサイトも新設し、一般ユーザーの受入

れも考えています。

社会教育的な側面は考慮し、さとっ子クラブや里山キャンプなどの自主事業は実

施し、学校等の日帰り利用についても今までどおり受入れをしたいと思います。

（資料を基に説明）

中込自然の里所長

（資料を基に県立ゆずりはら青少年自然の里施設について説明）

土屋教育長職務代理者

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項６は終了します

次に、報告事項７「市立図書館屋上庭園開所式について」です。事務局より説明

をお願いします。

織田社会教育課長

令和３年５月１５日（土）に上野原市立図書館屋上庭園の開所式を予定していま

す。本来であれば教育委員の皆様にも出席をしていただくのですが、新型コロナウ

イルス感染症対策として、ごく少人数での実施となります。今回は土屋教育長職務

代理者に教育委員会を代表して出席していただきますので、ご理解をお願いします。

また、今回、市民の方より多額の寄付をいただく中で、安全面に配慮しての屋上庭

園を整備したことから、開所式には寄付をしていただいた方を招待しています。



（資料を基に市立図書館屋上庭園開所式について説明）

土屋教育長職務代理者

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。

安藤学校教育課長

芝を張っているようですが、天然芝ですか。

織田社会教育課長

天然芝です。

白倉委員

屋上庭園には屋根がないので、雨の日は一度外に出たら、中に入る時にじゅうた

んがぬれてしまいますね。

織田社会教育課長

雨の日の対策を考えたいと思います。

土屋教育長職務代理者

他にご質問・ご意見等ございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、報告事項７は終了します

次に、報告事項８「その他」です。各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

事務局から何かありますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、中学校の修学旅行について報告させていただきます。当初、５月に予



定をしていましたが、市内中学校３校で７月上旬に変更となりました。キャンセル

料はありません。今後、新型コロナウイルス感染症の影響でどのようになるかわか

りませんが、コースや場所変更が必要になってくるかもしれません。

以上で報告事項を終了します。

１１ その他

土屋教育長職務代理者

日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第５回定例会ですが、５月２５日（火）午後２時００分から開催したいと

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

土屋教育長職務代理者

協議の結果、第５回定例会ですが、５月２５日（火）午後２時００分から開催す

ることに決定しました。よろしくお願いします。

その他２「その他」について、各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

土屋教育長職務代理者

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

土屋教育長職務代理者

それでは、以上でその他を終了します。

１２ 閉会

土屋教育長職務代理者

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、令和３年上野原市教育委員会第４回定例会を閉会します。



事務局

ご起立願います。礼。ありがとうございました。



記録 令和 ３年 ４月２６日

事務局 教育総務担当

承認 令和 ３年 ５月２５日

教育長職務代理者

教 育 委 員


